Le présent de l’indicatif : règles particulières
1.Pouvoir, vouloir, valoir  prennent « x » avec je et tu.

  Ex.:
Je peu...
, tu veu...
, il vau...

2.Certains verbes du troisième groupe se conjuguent comme ceux du

   premier groupe:  cueillir, accueillir, ouvrir, offrir, souffrir ....
  Ex.:
 je cueill... 
 , tu ouvr...   
, il offr...
  , il souffr...

3.Voir, croire, fuir, soustraire  prennent « y » avec nous et vous.
  Ex.:
nous vo...ons,    vous cro...ez,   nous fu...ons,    vous soustra...ez

ils vo...ent,    ils cro...ent  (pas de nous et vous)
4.Certains verbes du troisième groupe terminés par .....tir (Ex : partir, mentir, sentir, sortir, se repentir, consentir,…)  perdent le « t »  avec « je et tu ».
  Ex.:
je par...   , tu men...  ,   je sen...  , tu sor...  ,  je me repen...
  ,  tu consen...

5. Les verbes terminés par ...aitre perdent aussi le t  avec je et tu.
   Ex.:
connaitre, paraitre, naitre, … :  
je connai...
, tu parai...
, il nai...

	Croire
	Croitre (grandir)


	je crois
	je crois

	tu crois
	tu crois

	il croit
	il croit

	          nous croyons
	            nous croissons


6. Les verbes terminés en « ...indre » et « …soudre » perdent le « d » à toutes les personnes.

...eindre: peindre, atteindre, éteindre, ...


...aindre: craindre, se plaindre, ...


...oindre: joindre, ...


…soudre : résoudre, dissoudre, absoudre (pardonner), …


je pein...


nous att...


tu crain...


vous vous pl...


il join...


ils ét...


je résou...


nous rés...


tu dissou...


vous diss...


il absou...


ils abs...


Mais:
coudre: 
je cou...

, nous cou...



moudre:
je mou...

, nous mou...

prendre:  je pren...



répondre: tu répon...

8. Les verbes terminés par ... yer : « y » change en « i » devant un e muet.

Ex.:
... ayer : payer, balayer, effrayer, ...



... oyer : nettoyer, envoyer, tournoyer, ...



... uyer : essuyer, appuyer, s’ennuyer, ...


je netto...



nous envo...


tu essu...



vous effra...


il bala...



ils s’ennu...


Rem :  Les verbes terminés par ...ayer peuvent conserver l’ « y »



 malgré le e muet  (ex : il paie ou il paye)
9. Les verbes terminés par   ...eler et   ...eter  prennent l’accent grave (è)

 quand le verbe se termine par un e muet.
1) ...eler,  exemples: peler, ficeler, épeler, atteler, ciseler, geler, ...


eler


èle

je  p………………


nous  att………….

tu   fic…………….


vous  cis………….

elle  ép…………..



ils  g…………..
SAUF  appeler ( + verbes de la même famille : rappeler,interpeler,...)


eler


èle

j’appel....



nous appel....


tu rappel....



vous rappel....


il interp....



ils interp....

2) ...eter,   exemples: acheter, cacheter, haleter, fureter, épousseter,...


eter


ète

j’ach....



nous fur....


tu cach....



vous épouss....


il  hal....



ils ach....


SAUF  jeter (+ verbes de la même famille : rejeter, projeter, ...)

eter


ète

je j.......



nous j.......


tu rej.......



vous rej.......


on proj.......



elles proj.......

10. Les verbes du premier groupe qui ont un accent aigu (é) à l’avant  dernière syllabe prennent « è » devant le «  e  muet ».
Ex.:  sécher, céder, révéler, régler, compléter, aérer, ...


é


è... (e muet)

sécher : je   s..che



régler : nous   r..glons


céder : tu   c..des



aérer : vous   a..rez


révéler : il   rév..le



compléter : elles   compl..tent

